

La Souveraineté de Dieu dans Mon Cœur

« Et Daniel arrêta dans son cœur qu'il ne souillerait point par les mets délicats du roi et par le vin qu'il buvait » (Daniel 1:8).

L'une des premières chansons que j'ai apprises lorsque ma mère m'a envoyé à l'école du dimanche était « **Ose être un Daniel** ». Le refrain était : « **Ose être un Daniel, ose rester seul, ose avoir un objectif ferme, ose le faire connaître** ». C'est pendant le règne de Nebucadnetsar que nous connaissons Daniel, Hanania, Mishaël et Azaria, quatre des jeunes hommes de foi les plus remarquables de la Bible.

En même temps, nous avons un aperçu de l'esprit et des actions d'un monarque suprême, le roi Babylonien, Nebucadnetsar. À travers la relation entre ce roi et quatre pieux jeunes exilés, Dieu nous enseigne la puissance de la foi et la souveraineté de Dieu. Il nous enseigne également comment faire face à des circonstances qui changent la vie. Daniel, comme des milliers d'autres, avait été privé de sa liberté, de tout ce qu'il chérissait, et constraint à l'exil dans un pays étranger. Lorsque sa vie a si radicalement changé, il a également été confronté à une décision qui allait affecter le reste de sa vie. Devait-il s'intégrer tranquillement dans sa nouvelle situation et en tirer le meilleur parti, ou devait-il vivre fidèlement pour Dieu dans des temps d'épreuve qui allaient se poursuivre pendant le reste de sa longue vie ? Nous pensons souvent à la souveraineté de Dieu dans son sens le plus large et à l'échelle la plus étendue, mais elle a un impact profondément personnel sur nos vies. Daniel répond en reconnaissant la souveraineté de Dieu d'abord dans son propre cœur et choisit de vivre par la foi en Lui. Pierre a écrit des siècles plus tard : « Mais sanctifiez le Seigneur le Christ dans vos cœurs ; et soyez toujours prêts à répondre, mais avec douceur et crainte, à quiconque vous demande raison de l'espérance qui est en vous » (1 Pierre 3:15).

Le choix de Daniel s'est fait au niveau le plus simple de sa vie, son régime alimentaire. « Daniel arrêta dans son cœur qu'il ne souillerait point par les mets délicats du roi et par le vin qu'il buvait ». Dieu a répondu souverainement à la foi et au courage de Daniel : « Et Dieu fit trouver à Daniel faveur et grâce auprès du prince des eunuques » (v.9). Daniel a pu prouver la puissance de son régime alimentaire. Ce régime alimentaire naturel illustrait son régime alimentaire spirituel. Il était prudent et sélectif quant à ce qu'il consommait. Cela démontrait également que sa vie publique de témoignage, qui a duré jusqu'au règne du roi Cyrus (Daniel

1:21), était soutenue par sa foi en Dieu et sa communion avec lui.

Nébucadnetsar découvrit que « dans toutes les choses qui réclamaient de la sagesse et de l'intelligence au sujet desquelles le roi les interrogea », Daniel, Hanania, Mishaël et Azaria étaient dix fois supérieurs à tous les devins et enchanteurs qui étaient dans tout son royaume. Dès le début de leur captivité à Babylone, ces quatre amis ont vécu par la foi, déterminés à suivre Dieu et à témoigner de sa grandeur.

La perte de liberté de ce petit groupe d'exilés et l'éloignement de leur famille n'ont pas affaibli leur désir « pour aimer l'Éternel, votre Dieu, et pour le servir de tout votre cœur et de toute votre âme » où qu'ils se trouvent (Deutéronome 11:13). Leur amour pour Dieu ne s'est pas évaporé face à des circonstances désastreuses. Au contraire, ces circonstances sont devenues le terrain sur lequel ils ont prouvé la réalité de leur foi en leur Dieu souverain. Les parallèles avec notre époque sont utiles. Nous ne sommes peut-être pas appelés à témoigner au niveau national comme l'ont fait Daniel et ses amis. Mais nous sommes appelés à vivre pour Dieu quotidiennement dans notre vie ordinaire. Pour cela, nous devons avoir un bon régime alimentaire spirituel et être prudents quant aux influences que nous laissons entrer dans nos vies. Daniel vivait dans une société sophistiquée et complexe, avec de nombreuses attractions. Mais son fondement était idolâtre et fondé sur l'amour de soi. La foi de Daniel était constamment mise à l'épreuve tout au long de sa vie, mais lorsqu'il était au centre du pouvoir politique, vivant dans l'obscurité ou entouré de lions, Dieu régnait souverainement dans son cœur. Que notre Sauveur règne dans nos cœurs.

Gordon D Kell